ph + 8 cores 0.1

D.

Télégramme No 622.

NNSC Swiss Delegation,
Panmunjom.

Pour Ministre Real.

Nous étions sur le point de répondre et de donner instructions sur vos 214 à 219 quand avons reçu de Pékin résumé déclarations faites à ministre Bernoulli par Ministère affaires étrangères chinois comme suit.

- 1º Considérant, que USA Syngman Rhee UNC ont saboté travail NNSC, que Suède et Suisse ont signalé difficultés sein NNSC, que côté UNC a rejeté proposition gouvernements chinois et nord-coréen du 9 avril convoquer conférence, et que côté UNC a unilatéralement déclaré le 31 mai qu'équipes d'inspection doivent se retirer de Corée du sud dans une semaine, qu'ainsi convention armistice est en danger, gouvernements chinois et nord-coréen afin sauvegarder convention armistice et tenir compte difficultés Suède et Suisse, acceptent comme solution temporaire proposition suédoise 10 mars c'est-à-dire retrait équipes des ports d'entrée, étant entendu que NNSC garde droit envoyer équipes d'inspection dans ces ports.
- 2º Gouvernement chinois réaffirme importance travail des quatre délégations dans NNSC pour surveillance exécution armistice en Corée. Donnant son accord à proposition suédoise, gouvernement chinois considère que fonctions et organisation de NNSC, soit surveillance armistice conformément à convention, restent inchangés. Gouvernements chinois et coréen rappellent aux gouvernements pays représentés dans UNC qu'ils ont obligations, conformément convention armistice, coopérer avec NNSC afin qu'elle puisse surveiller armistice. Texte précité qui suit par avion a été également remis

<u>A • 5 4 7 •</u> Exp. 2.6.56. 13h00.T.



1/1

aux ambassadeurs Suède, Tchécoslovaquie et Pologne. Vice-ministre a ajouté verbalement: Décision unilatérale UNC constitue violation convention armistice et peut pas être acceptée par sino-nordcoréens. Dans conditions présentés proposition suédoise peut satisfaire toutes les parties intéressées. Gouvernement chinois souhaite qu'un accord puisse intervenir dans ce sens au sein Commission neutre. Gouvernement chinois serait heureux si NNSC pouvait soumettre proposition à MAC.

Pensons qu'unanimité doit se faire dans Commission neutre pour accepter proposition suédoise de retrait de toutes équipes fixes et que proposition unanime NNSC doit être transmise MAC qui doit l'entériner pour entrer en vigueur. Dans éventualité où UNC ne se rallierait pas à proposition suédoise et si solution n'intervient pas rapidement estimons que devriez proposer à Commission neutre retirer quoiqu'il en soit provisoirement fix teams dans nord et dans sud à expiration délai qu'avait fixé UNC. Décision pourrait être fondée sur impossibilité pour Commission neutre exercer fonctions en raison décision UNC et sur opportunité éviter incidents de quelque nature qu'ils soient. Cette décision serait maintenue jusqu'à ce qu'un accord intervienne entre les parties à AA sur laquelle mandat NNSC est basé. Pourriez ajouter qu'à défaut entente Conseil fédéral réserverait son attitude ultérieure dont décidera selon circonstances. En vue coordination action avec Suédois, manière voir exposée ci-dessus a été soumise Stockholm. Vous dirons dès que possible si Suédois qui paraissent désireux se ménager possibilité quitter éventuellement NNSC s'y sont ralliés.

Politique